# 学校再編についての意見交換会 意見等の要旨

対象:青生小学校保護者等

開催日時:平成28年9月21日(水)午後7時00分~

会場:青生小学校多目的ホール

参加者数:12人

# (保護者等)

中学校の再編は喫緊の課題だ。子どもの数の減少、施設の問題を考えれば最終的に1つの中学校に再編するという選択肢になると思っている。

新しく中学校を建てると35億円との見込みだったが、大体は最終的に見込みより3割程度ふくれてしまうのが一般的だ。その後も維持管理等がかかるので、相当の予算が必要になってくる。将来的には子どもたちの負担となると思うので、将来の町の人口規模に合わせたコンパクトなものにしていくことが将来的に見て一番良いのではないかと思っている。

再編時の平成33年では中学生が582人、今の不動堂中学校の2倍になる。子どもたちの精神的な影響が心配される。

場所がどこになるのか、それによって通学の負担がどの程度になるかが一番不安な点だ。 再編によって、部活動は運動部だけでなく、文化部も含めて選択肢が広がることは良いこ とだ。

### (保護者等)

統合した時に、学校の近くの生徒たちは自転車通学になるのか、それとも全員がスクール バスの通学になるのか。

# (教育委員会)

徒歩、自転車、スクールバスの3種類になると思う。徒歩、自転車通学のための通学路の整備も大切になってくる。スクールバスは10台での運行を想定している。

#### (保護者等)

部活動が終わってから帰ってくるので遅くなる。部活によっても終了時刻が違う。1 時間 にどれぐらいの頻度でスクールバスが出るのか。

### (教育委員会)

隣の涌谷町を参考にすれば、夕方の帰りの便は2便のようだ。早く出発するものと遅く出発するものと。本町でも最低2便は確保しなければならないと思っている。

# (保護者等)

中学校を建設する場合には、体育間や給食施設などの附属施設も整備するとの話だったが、学校給食はそこから配食されるイメージで良いのか。

### (教育委員会)

センター方式でなく、自校型の給食になるかもしれない。

### (保護者等)

どこかに外部委託することとなるのか。

### (教育委員会)

中学校を建設する場合には、体育間や給食施設などの附属施設も整備する。その時には、 将来的に小学校を再編し新しく小学校を建てる時期が到来することも想定しなければなら ない。その時には、給食を中学校と小学校を別々につくるのではなく、同じ施設で作れるよ うにしなければならないように配置や広さを考えなければならない。

学校給食の調理業務は外部に委託したから質が低下するわけではない。調理員を採用できないので外部委託になっていく。

# (保護者等)

中学校の再編については、こういう意見交換会、また何回か開くのか。

### (教育委員会)

何回でも開く。

# (保護者等)

学校の場所など、具体的な内容があったら、賛成、反対の意見が出しやすいと思う。一番、 場所に関心が高いだろうから。

#### (教育委員会)

場所を公表する段階ではないのでやりにくいところはある。

### (保護者等)

場所からどこにするかという話だとまとまらないと思う。子どもたちの教育環境を考えてこういう形が一番良いのではないか、そのような話をすれば徐々に皆さんは理解していくのではないか。

他から引っ越してきて、部活の少ないのに驚いた。少なくて、どれを選べばいいのって感じだった。それを考えたら、統合すれば生徒数が増えて部活の選択肢も広がるのでよいと思った。

#### (保護者等)

人数が多く集まって競い合う方が良いと思うので中学校1校の再編に賛成だ。

# (保護者等)

学校再編からそれて恐縮だが、仮に小学校が統合した場合の児童館はどうなるのか。統合前の児童館を存続させるのか、あるいは児童館も統合して小学校に1つとするのか。

#### (教育委員会)

基本的には、小学校に1つになると思う。

### (保護者等)

幼稚園で一緒になって仲良くなっても小学校で分かれて、微妙な時期の中学校で一緒になる。親としては心配になる。

### (教育委員会)

来年度以降、不動堂小学校の校舎の大規模改修を考えている。それが終わった後に青生小 との統合の検討も必要になってくるのではないか。

7月の住民説明会では小学校の統合に反対の意見が多かった。それは、教育委員会の資料 の作り方、資料の出し方が悪かったことに原因があった。

もし保護者の皆さんに再編への考えがあるのであれば、住民の皆さんとまた話し合って 理解を求めることも必要だ。

### (保護者等)

青生地区から幼稚園もなくなり小学校もなくなると、これまでのシンボルツリーが無くなるようで反対することもわかる。しかし、私は、将来の子どもたちのことを考えると全く反対という気持ちではない。

### (教育委員会)

地域の方々も全く反対というわけではないと思う。小規模校にはその良さがあるので残して欲しいという声は、どの地区からも出されている。保護者の皆さんの意見を聴いた後に住民の皆さんに、保護者の皆さんの意見はこうでしたよと相談しようと思っていた。

### (保護者等)

不動堂小学校と青生小学校、不動堂小学校と南郷小学校みたいな小学校同士の交流を行うことは不可能なのか。小学校同士の同じ学年の交流をまめにやればよいと思う。

# (教育委員会)

教育委員会としてもそれをどんどんと提案していきたい。不動堂小学校と青生小学校の 交流はやっているか。

#### (保護者等)

昨年は6年生がやった。

#### (保護者等)

できれば低学年からやってほしい。中学校に入る時に、大人数のところへ青生小のような少ない人数で入っていくのは心配だ。

#### (保護者等)

学校が無くなると地域の衰退がはじまるといった地域の方々の声をよく聴く。それも一つの考えだが、今後学校に通わせる親の意見を尊重するべきではないか。

# (保護者等)

子どもの数が少なければ、いずれ学校があってもなくとも地域の衰退は進むと思う。

### (保護者等)

確かに、青生小学校は常々から地域の人たちに支えられている。しかし、長い目で見れば、 これから子どもたちが大人になっていく成長過程の中で人数の多いところで育つ方が良い のではないかと私は思う。

# (保護者等)

PTA などの役員になる親も少なく、毎年役員にならざるを得ない状態だ。

### (保護者等)

来るとこまできている、まさにそうだ。もう限界まできていると思う。中学校の後に小学校再編と思っていたが、今回の教育委員会の資料に小学校はしばらく存続という表現があった。財政的にたんへんだろうから、例えば大規模改修を行うなど財政的な負担のならない方法で統合できる手法を考えていただきたい。

# (教育委員会)

小学校も再編は、地域のよってそれぞれ実情が異なる。教育委員会として今のお話を持ち帰って協議し、住民の皆さんと話し合いを続けながら、進めるものは進めていきたい。

### (保護者等)

統合する新しい学校の名称は、例えば中学校であれば「美里中学校」のように新たな名前を付けたほうが良いと思う。

#### (保護者等)

仮に、青生小学校と不動堂小学校が統合するとした場合でも、何か違う名前にするとか。